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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Глава Таймыра Ильдар Джураев провел очередной прием граждан по личным 
вопросам 

Глава Таймыра Ильдар Джураев провел очередной прием граждан по личным вопросам. 
В этот раз на встречу с руководителем территории пришли шесть жителей заполярной 
столицы.  

Как отметил Ильдар Иргашевич, среди озвученных гражданами вопросов и просьб были 
как традиционные, к которым можно отнести трудоустройство, предоставление жилого 
помещения по договору коммерческого найма и оказание материальной помощи в трудной 
жизненной ситуации, так и вполне новые и актуальные.  

Одна неравнодушная горожанка просила Главу района рассмотреть вопрос об 
организации в столице Таймыра приюта для бездомных животных. Напомним, в настоящее 
время отловом безнадзорных животных в Дудинке занимается компания ООО «Бытовик», 
которая вывозит бездомных кошек и собак в специализированный центр в городе Талнахе. 
Еще одного обратившегося за помощью к Ильдару Джураеву волновал вопрос правомерности 
действий сотрудников правоохранительных органов.  

На все вопросы граждане получили подробные разъяснения и комментарии согласно 
действующему законодательству. Одному заявителю было рекомендовано подготовить 
письменное обращение в адрес Главы района для более детальной проработки вопроса.  

Напомним, Глава Таймыра Ильдар Джураев проводит приемы граждан по личным 
вопросам два раза в месяц, депутаты районного Совета и Руководитель Администрации 
муниципального района Сергей Ткаченко – один раз в месяц.  

Предварительная запись на приемы осуществляется по телефонам Отдела по работе с 
обращениями граждан Организационного управления районного Совета депутатов: 5-07-72, 
5-07-74. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Итоги спартакиады трудовых коллективов подвели в Дудинке 
 Итоги спартакиады трудовых коллективов предприятий, организаций и учреждений 
подвели в Дудинке. Об этом сегодня агентству сообщили в отделе общественных связей 
администрации заполярного города. 
  Одно из самых масштабных спортивных событий длится в течение всего года и 
собирает более тысячи участников. В борьбу за переходящий кубок и право называться 
самой спортивной командой вступили 10 мужских и девять женских команд. На этой неделе 
завершились соревнования по финальной из дисциплин – стритболу. Суммируя итоги 
проведенных игр, выявились обладатели призовых мест спартакиады. 
  В мужской лиге обладателем третьего места в общем зачете стала команда "Север", 
показав лучший результат в мини-футболе. "Администрация", одержав верх в настольном 
теннисе и взяв вторые места в плавании и мини-футболе, завоевала второе место в общем 
зачете. Лидером тройки мужской лиги стала сборная "Образование", став лучшей в трех 
дисциплинах из семи: дартсе, волейболе и плавании. 
  В женской лиге спортсменки "Администрации", став лучшими в плавании и стрельбе, в 
итоговом зачете заслужили третье место. Второго места не досталось никому, зато 
определились два первых. Команды "Образование" и "Здравоохранение" закончили 
выступления на спартакиаде с одинаковым количеством баллов. Сборная "Образование" 
лидировала в дартсе и стритболе, а "Здравоохранение" одержало верх в волейболе и 
настольном теннисе. Последняя команда третий год подряд ставится золотым призером 
спартакиады и, по условиям положения, переходящий кубок теперь останется у них навсегда. 

"Таймырский Телеграф" 
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Билет – за деньги, транспорт – бесплатно 
9 апреля в 17:00 в норильском Заполярном театре драмы имени Владимира Маяковского 

состоится шоу японских барабанщиков. Это уникальное действо представляет собой 
завораживающий синтез театра и танца, визуальный и музыкальный спектакль, созданный в 
лучших традициях современной музыки и возвышенной японской культуры. 

При покупке билета жители Дудинки смогут бесплатно попасть на шоу в Норильск и 
вернуться обратно. Дополнительная информация по телефону 89131605361. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Число вакансий снижается в Норильске 

По данным на 1 апреля в Норильске официально зарегистрированы 1186 безработных 
граждан, на 136 человек больше, чем годом ранее. Об этом ИА "Таймырский Телеграф" 
сообщили сегодня в городском Центре занятости населения. 

Число незанятых трудовой деятельностью граждан на первый день месяца составило 
1895 (+185) человек. Уровень безработицы в городе на отчетную дату составил 1%, на 0,1% 
больше, чем на 1 апреля минувшего года. Коэффициент напряженности на рынке труда равен 
1,1. Он увеличился на 0,5% по отношению к прошлогоднему показателю. 

На сегодня в городском ЦЗН имеется 1803 вакансии. В прошлом году 1 апреля 
насчитывалось 2700 предложений работы. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Рюкзак с наркотиками на 60 млн. руб. найден в Норильске 

В Норильске изъяли около 13 кг высококонцентрированного синтетического наркотика 
"скорость" стоимостью около 60 млн. руб., сообщили сегодня агентству в пресс-службе 
УФСКН России по Красноярскому краю. 

Обнаружить и изъять особо крупную партию синтетики наркополицейским удалось в ходе 
расследования уголовного дела, возбужденного в отношении 21-летней норильчанки. В 
феврале этого года девушка, как сообщалось, привезла в Норильск 1,5 кг синтетических 
наркотиков. Задержали ее в одном из гаражных массивов на окраине города, когда она 
пыталась сделать очередную наркотическую "закладку". В ходе личного досмотра в ее 
рюкзаке обнаружили 3 свертка с "синтетикой". Затем в месте ее проживания – в гостиничном 
номере – в чемодане оперативники обнаружили и изъяли еще три аналогичных свертка, в 
которых находились наркотические средства в особо крупном размере. В отношении девушки 
возбудили уголовное дело по ч.5 ст. 228.1 УК РФ. 

"Юная подследственная раскаивается в содеянном и всячески старается оказать 
содействие наркополицейским. В результате чего правоохранителям удалось изъять из 
незаконного оборота партию наркотиков, которой можно было бы одурманить весь Норильск. 
Рюкзак с 13 кг "синтетики" был обнаружен в тайнике, находящемся под газопроводной трубой 
в районе ул. Хантайская. Сейчас следователи ведут работу по установлению лиц, причастных 
к совершению данного преступления. Возбуждено уголовное дело по ч.5 ст. 228.1 УК РФ. 
Владельцам особо крупной партии наркотиков может грозить максимальная санкция статьи – 
пожизненное лишение свободы", – пояснили в УФСКН. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Оптоволокно начали тянуть из Нового Уренгоя в Норильск 
Специалисты ООО "Единство", дочерней структуры "Норникеля", ответственной за 

проект строительства волоконно-оптической линии связи из Нового Уренгоя в Норильск, и его 
подрядчики активно ведут подготовку к началу работ, а местами уже тянут оптоволокно. Об 
этом пишет газета "Заполярный вестник". 

Трасса включает в себя семь пусковых комплексов. Первый – от Игарки до Норильска. 
На данном отрезке монтажники – специалисты подрядной организации ООО "Инженерные 
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сети – Проект" из Челябинска – используют для подвеса кабеля ВОЛС существующую 
инфраструктуру Норильско-Таймырской энергетической компании (на существующую линию 
электропередач – на анкерные и промежуточные опоры – подвешивают самонесущий 
оптический кабель). В отличие от 1ПК, на третьем пусковом комплексе (база "Прилуки" – 
Ванкорское месторождение, 173 км) придется вести полномасштабные строительно-
монтажные работы с установкой опорных конструкций, на которые затем будут крепить 
оптоволокно.  

 "Конечно, на тех участках, где нужно только подвешивать кабель на уже существующие 
опоры ЛЭП, все получается быстро и сноровисто. Куда сложнее будет там, где сначала 
придется прокладывать просеку, бурить мерзлый грунт, ввинчивать в мерзлоту сваи, 
монтировать на них опоры и только затем подвешивать кабель. Причем проделывать это все 
придется с оглядкой на погодные условия", – отмечает издание. 

 По оценкам специалистов, в следующем зимнем сезоне можно будет устанавливать 
около 600 опор в месяц. Если учесть, что расстояние между опорами составляет 85 м, 
продвижение может составить до 50 км в месяц. А всего на линии должно быть порядка 2200 
опор. Что касается подвеса кабеля, то за месяц квалифицированная бригада может 
подвесить от 40 до 80 км оптоволокна.  

 Несмотря на ярко выраженную сезонность работ и труднодоступность многих участков 
строительства волоконно-оптической линии связи проект планируется реализовать в крайне 
сжатые сроки – в будущем году. В целом, как сообщалось, проект строительства ВОЛС 
предполагает организацию канала связи длиной около 957 км. На отрезке в 478 км 
оптический кабель планируется подвесить на уже существующие опоры, а на отрезке в 172 
км необходимо сначала установить опорные конструкции, на которые затем подвесить 
оптоволокно. 

 На линии ВОЛС планируется создать несколько опорных узлов: в Норильске, Новом 
Уренгое, Снежногорске (на Усть-Хантайской ГЭС), Игарке, на Ванкоре, в Мангазее и на 
Уренгойской ГРЭС, задача которых – усиливать сигнал, а также предоставлять необходимую 
емкость для обеспечения этих районов оптической связью. Сеть, построенную на основе 
монтируемого сейчас кабеля, будет эксплуатировать специальная служба, располагающая 
всем необходимым оборудованием, чтобы в случае аварии вычислить точку обрыва и 
устранить повреждения. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В 2016 году в Красноярском крае построят 22 фельдшерско-акушерских пункта 
В 2016 году на капитальное строительство, ремонт и оборудование учреждений 

здравоохранения Красноярского края выделено 705,6 млн рублей — почти на 200 млн рублей 
больше, чем годом ранее.  

В 2015 году на строительство ФАПов, ремонты, приобретение машин скорой помощи и 
оборудования было выделено 514,7 млн рублей. Из них почти 10,5 млн рублей направили на 
ремонт взрослой поликлиники Кежемской районной больницы. В минувшем марте 
обновленная поликлиника приняла первых пациентов. После ремонта здесь появился 
кабинет оказания неотложной помощи, в функции которого входит обслуживание вызовов на 
дом. Также в поликлинике созданы комфортные условия для маломобильных групп 
населения. 

Также недавно завершилась реконструкция поликлиники в Сосновоборске, рассчитанной 
на 600 посещений в смену. Кроме того, в марте 2016 года была запущена вторая очередь 
строительства онкологического диспансера. До конца этого года планируется возвести 22 
фельдшерско-акушерских пункта (ФАП) в сельских территориях региона и завершить 
строительство перинатальных центров в Ачинске и Норильске. Первый из них рассчитан на 
прием 120 человек, второй — 110. Все это позволит повысить уровень оказания медицинской 
помощи жителям Красноярского края. 

Newslab.ru 
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Весной в армию призовут 4 тысячи жителей Красноярского края 
В весенний призыв из Красноярского края в армию отправят около 4 тыс. человек, 

сообщил 1 апреля военный комиссар края Андрей Лысенко. 
В период весеннего призыва из Красноярского края в армию отправят около 4 тыс. 

человек, сообщил 1 апреля военный комиссар региона Андрей Лысенко. 
С 1 апреля в России стартовала весенняя призывная кампания, которая продлится до 15 

июля. За этот период с территории края планируется призвать на срочную службу около 4 
тыс. человек. Как пояснил военком, в плане стоит около 3,5 тыс. человек, но обычно служить 
отправляется больше людей, так как с призывом проблем не бывает, и Красноярский край 
дает самое большое количество призывников среди всех регионов Сибири. 

Призывники из края отправятся во все рода войск и по 35 субъектам России. Уже сейчас 
известно, что 17 человек изъявили желание пройти альтернативную службу — они поступят в 
распоряжение министерства труда, которое дает разнарядку для таких людей. Служить они 
будут в больницах или социальных учреждениях. 

Еще, по предварительным данным, около 300 человек выбрали службу по контракту. 
Начальник отдела подготовки призыва и набора на военную службу по контракту Александр 
Жаукенов отметил, что люди, имеющие высшее образование, могут заключить контракт и 
отслужить 2 года вместо одного, положенного «срочникам». 

Особенностью призывных кампаний последних лет стало большое количество 
желающих пойти служить. Обусловлено это, по словам военного комиссара, тем, что в 
молодых людях растет патриотическое самосознание, а также тем, что во многие 
организации можно попасть на работу только после прохождения армии. 

Newslab.ru 
 
Чай, кофе и крупы существеннее всего подорожали в крае в марте 

Инфляция в Красноярском крае с начала года достигла почти 2%. Об этом сегодня 
агентству сообщили в пресс-службе Красноярскстата.  

В ведомстве пояснили, что в марте по отношению к февралю индекс потребительских 
цен составил 100,5%, а к декабрю прошлого года – 101,9%. На продовольствие цены за месяц 
увеличились на 0,4%, с начала года – на 2,4%. Непродовольственные товары подорожали в 
марте в сравнении с предыдущим месяцем на 0,7%, с декабрем минувшего года – на 1,8%. 
Услуги прибавили в цене в марте 0,3%, с начала года – 1,3%.  

Среди продовольственных товаров наибольший рост цен в марте по отношению к 
февралю наблюдался на чай и кофе – на 3%, крупы и бобовые – на 2,8% (в основном за счет 
подорожания крупы гречневой-ядрица – на 5,9% и овсяных хлопьев "Геркулес" – на 5,4%), 
сыры – на 2,7%, консервы фруктово-ягодные – на 2,6%. Рост цен на рыбопродукты составил 
1,9%, на макаронные и крупяные изделия – 1,8%, на хлеб и хлебобулочные изделия – 1%. 
Снижение цен в этой группе товаров наблюдалось на овощи – на 8,6%, яйца куриные – на 
3,1%, сахар – на 2,5% и муку – на 1,2%. 

В группе непродовольственных товаров в прошлом месяце более всего подорожали 
велосипеды и мотоциклы – на 3,1%, галантерея – на 2%, обувь – на 1,8%, одежда – на 1,4%, 
телерадиотовары и парфюмерно-косметические товары – на 1,1%. Снижение цен в этой 
группе товаров зафиксировано на персональные компьютеры – на 0,8%, моющие и чистящие 
средства – на 0,7%, ювелирные изделия – на 0,3%, электротовары и другие бытовые приборы 
– на 0,2%. 

В группе "услуги" за рассматриваемый период наибольшее повышение цен отмечено на 
ремонт и техническое обслуживание бытовой радиоэлектронной аппаратуры, бытовых машин 
и приборов – на 2,3%, городскую телефонную связь – на 1,8%, услуги банков – на 1,2%, и 
медицинские услуги – на 0,5%. 

"Таймырский Телеграф" 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Минобороны: Сокращение военного бюджета не повлияет на боеготовность армии 
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Сокращение военного бюджета в России на 5% не затронет боеготовность армии и 
социальную сферу, передает «Интерфакс» заявление заместителя министра обороны 
Татьяны Шевцовой. 

«Секвестр составил не 10%, а 5%, что для нас не критично. Сокращения затронули не 
весь бюджет, а лишь некоторые его статьи — строительство, ремонт, содержание», — 
рассказала она. 

Шевцова также отметила, что по поручению министра обороны разработана и 
реализуется программа «Эффективная армия». 

«Мы оптимизируем свои расходы. Скажем, установили в воинских частях и учреждениях 
счетчики учета воды, газа, электроэнергии и за счет этого сэкономили 3 миллиарда рублей. 
Снизили стоимость квадратного метра в строительстве — начали больше возводить 
объектов», — сказала она. 

В начале марта замминистра обороны Татьяна Шевцова также заявила, что в 2016 году 
бюджет российского Минобороны может быть сокращен не более чем на 5%. По ее словам, 
сокращены будут такие статьи расходов, как материально-техническое обеспечение и 
строительные работы. 

«Росбалт» 
 
Счетная палата зафиксировала нарушения при госзакупках на 125 миллиардов рублей 

Руководитель Счетной палаты Татьяна Голикова предложила внести изменения в 
законодательство, чтобы ограничить закупки у единственного поставщика, пишет в четверг, 
31 марта, газета «Ведомости». Это связано с тем, что в течение 2015 года в федеральном 
госзаказе были зафиксированы 500 злоупотреблений на 125 миллиардов рублей. 

В региональных и муниципальных госзаказах зафиксировано 18 тысяч нарушений на 
17,5 миллиарда рублей. Закупки госкомпаний прошли с нарушениями на 620 миллионов 
рублей, а региональные палаты выявили нарушений еще на 3,8 миллиарда рублей. Для 
сравнения, в 2014 году было найдено в общей сложности 276 нарушений на 39,6 миллиарда 
рублей. 

Больше всего нарушений совершаются при отборе участников. Например, заказчики 
часто устанавливают требования под «своего» поставщика. Госкомпании не соблюдают 
требования собственных положений о закупках, а сами положения не соответствуют закону. 
Есть проблемы с составлением и размещением планов-графиков, а также с заключением 
дополнительных соглашений при изменении цены контрактов. 

В докладе аудитора Счетной палаты Максима Рохмистрова отмечается, что участились 
случаи закупок у единственного поставщика. В федеральном госзаказе у единственного 
поставщика производится 35,2 процента закупок, а в заказе госкомпаний — 40,4 процента. 
Часто единственный поставщик маскируется в «прочих» способах закупки, разрешенных 
госкомпаниям («прочие» составили 55,3 процента). Некоторые предприятия, у которых 
производятся закупки находятся в процедуре банкротства или близки к этому. 

«Мы готовы сделать вывод о высоких коррупционных рисках данного закона о закупках 
госкомпаний», — отмечает Голикова. 
Тем не менее, по информации «Ведомостей», Минэкономразвития опасается, что с этими 
ограничениями компании не смогут эффективно работать. 

lenta.ru 
 
Путин рассмотрит варианты реформы электросетевой отрасли  

Находящиеся в ведении государства «Россети» и их дочерняя Федеральная сетевая 
компания направят президенту России Владимиру Путину противоположные концепции 
реформирования электросетевого комплекса, передает «Коммерсантъ». 

По словам источников, глава «Россетей» Олег Бударгин планирует приравнять ФСК к 
прочим дочерним структурам, тем самым получив контроль на инветспроектами 
государственного значения. Также предполагается увеличение представителей «Россетей» в 
совете директоров ФСК с двух до шести. 
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Источник в ФСК сообщил, что альтернативная схема структурной реформы 
компании подразумевает сохранение за «Россетями» только сетевых компаний в 
стратегических регионах, с полным переносом ответственности за электросетевой комплекс 
Дальнего востока на ФСК. 
         Отмечается, что убыточные активы на Дальнем Востоке выступают в данной ситуации в 
роли обменной карты, в то время как энергетики Дальневосточного федерального округа 
могут получить крупные инвестиционные проекты. 

«Газета.ру» 
 
Минсельхоз придумал, куда девать еду. Агропром перестарался с продовольственной 
безопасностью  

 За последние два года цены на продовольствие выросли в стране, по официальной 
статистике, на 34%. За одну и ту же продукцию аграрии требуют теперь с граждан на треть 
больше денег. Но этих сверхдоходов им недостаточно. Теперь они хотят вытеснить 
конкурентов с рынка госзакупок продовольствия. Но любое сокращение конкуренции 
неизбежно ведет к новому росту цен. Для оправдания подъема цен лоббисты аграриев 
готовы забыть, что Россия не обеспечивает себя многими видами основных продуктов 
питания. 

В 2015 году Россия ввезла продуктов питания на 35% меньше, чем годом ранее, 
сэкономив 14 млрд долл., заявил министр сельского хозяйства РФ Александр Ткачев. Второй 
год подряд падает на 30% импорт мяса, а ввоз мяса птицы сократился в два раза. 

Минсельхоз хочет еще больше ограничить импортные поставки. На днях он внес в 
правительство РФ проект постановления, которое резко ограничит госзакупки импортного 
продовольствия. В списке 23 позиции: рыба, говядина, свинина, мясо птицы, телятина, 
субпродукты, а также молоко, сливочное масло, сыр. В перечень попали рис, соль и сахар. 

С одной стороны, сокращать импорт позволяет почти полностью реализованная 
доктрина продовольственной безопасности, а с другой – ускорить этот процесс в последнее 
время помогает как изменение структуры потребления, так и банальное сокращение этого 
потребления. Проще говоря, россияне сокращают в своем рационе дорогие и полноценные 
мясо, молоко, яйца и переходят на крупы, картошку, макароны. Впрочем, на фоне роста цены 
– например, на гречку в два раза – речь идет просто о сокращении количества еды. 

Утвержденная в 2010 году доктрина ставила целью к 2020 году производить в России 85–
90% от общего уровня потребления того или иного продукта. По словам Ткачева, в настоящее 
время Россия полностью обеспечивает себя зерном, маслом, сахаром, в 2015 году впервые 
удалось превысить порог доктрины по мясу. 

Россияне замечают, что в целом агрокомплекс работает неплохо, 87%, по данным 
опроса ВЦИОМа, не ощущают дефицита продовольственных товаров, и половина 
опрошенных хвалит увеличение доли отечественных продуктов на полках магазинов. Но вот 
покупают они что российские, что импортные продукты все меньше. Как сообщал в своем 
обзоре потребительской уверенности россиян «Сбербанк CIB», в четвертом квартале 2015 
года почти каждый четвертый респондент заявил, что в целом сократил потребление еды, а 
70% потребителей в России перешли на более дешевые товары. По данным Росстата, индекс 
потребительских цен на продовольствие в 2014 году вырос на 16%, а в 2015-м – еще на 14%. 
По сравнению с аналогичным периодом 2014 года ежемесячный доход среднего россиянина в 
третьем квартале 2015 года вырос на 390 руб., а тратить на продукты ему пришлось на 600 
руб. больше. В январе–феврале 2016 года цены на продовольственные товары опять 
выросли: больше всего подорожали овощи и фрукты – на 8,5%, сахар-песок – на 5,5%, рыба и 
морепродукты – на 2,5%. 

Рост объемов производства и сокращение потребления из-за снижения доходов и роста 
цен приводят даже к затовариванию по некоторым видам продукции. Например, Россия уже 
не съедает всю птицу, которую выращивает, и ищет пути экспорта. В 2015 году было 
экспортировано 70 тыс. т мяса птицы, а 1 апреля Россельхознадзор сообщил, что 12 
российских предприятий получили право экспортировать свою продукцию на рынок Египта. 
По данным Александра Ткачева, в прошлом году Россия поставила на экспорт 
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сельхозпродукции почти на 17 млрд долл. За границу отправляют не только традиционную 
продукцию – зерно, подсолнечник, но и кондитерские изделия, алкоголь, мясо, сахар, овощи, 
горох, нут, чечевицу. 

Новая инициатива Минсельхоза об ограничении госзакупок импортного продовольствия 
поможет отечественному производителю сбыть свою агропродукцию отечественному же, 
пусть и социальному, потребителю. Закупки будут осуществляться по правилу «третьего 
лишнего», то есть если на тендер будет подано как минимум две заявки от России или стран 
ЕАЭС, то заявка с импортными продуктами будет отклонена. 

Принятие постановления позволит увеличить рынок сбыта отечественной продукции и не 
приведет к дефициту продовольствия на внутреннем рынке, уверен министр Ткачев. В случае 
дефицита внутреннего предложения закупать можно будет и у соседей по Таможенному 
союзу. 

По данным Минсельхоза, сейчас Россия обеспечивает свои потребности в молоке на 
81%, в говядине – 75%. Ранее глава Минсельхоза заявлял, что дефицит молока в России 
составляет 8 млн т, и на его покрытие уйдет не менее пяти–семи лет. А руководитель 
Россельхознадзора Сергей Данкверт заявил на днях, что Россия еще минимум 10 лет будет 
закупать говядину в Латинской Америке. 

Введение запрета на закупки импортной пищевой продукции в рамках государственного 
и муниципального заказа позволит увеличить спрос на продукцию отечественных 
товаропроизводителей более чем на 1 млн т продовольствия в год стоимостью около 100 
млрд руб., сообщила «НГ» Яна Перепечаева, пресс-секретарь министра сельского хозяйства 
РФ. По оценке Минсельхоза, доля импортной продукции в государственных и муниципальных 
закупках мяса и мясных продуктов, молока и молочных продуктов, рыбы и рыбопродуктов 
варьируется от 10 до 30%. «В стране 32 млн потребителей – начиная от детских садов, школ, 
больниц, вузов и заканчивая Вооруженными силами и МЧС», – говорит Перепечаева. 

Первый зампред аграрного комитета Совфеда Сергей Лисовский полностью 
поддерживает запрет на потребление импортного продовольствия в бюджетных структурах. 

Инициатива Минсельхоза будет на руку российским производителям мяса птицы и 
свинины, уверен главред журнала «Агроинвестор» Николай Лычев. Эксперт говорит, что 
«социальные потребители» – это не только школы и больницы. Крупными потребителями 
продовольствия являются также Минобороны, пенитенциарная система (ФСИН) и Росрезерв. 
«Несколько лет назад ФСИН закупала продуктов питания на 21 млрд руб., плюс агрокомплекс 
этого ведомства производит продукции на 11,5 млрд руб., – добавляет Лычев. – Система 
Минобороны потребляет 700 тыс. т продуктов питания в год». По его мнению, Белоруссия 
также станет бенефициаром запрета импорта наряду с российскими производителями. 
«Белорусам даже не нужно будет нарушать правила торговли, они просто будут наращивать 
импорт тех или иных сельхозпродуктов, которыми будут замещать свою продукцию, 
отправляя ее к нам», – заключает Лычев. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

В гостях у сказки. Почему Кадыров наберет 102 процента 
Интрига с переизбранием Рамзана Кадырова на пост главы Чеченской Республики 

завершена. Напряжение — а вдруг нет, а вдруг все-таки «слишком он, слишком», — ушло. 
Президент РФ и его «любимец» встретились и обнялись. Президент попросил его соблюдать 
российские законы и назначил «врио главы республики до выборов». Все, Рамзан Ахматович 
Кадыров продолжит руководить Чечней. 

И либерал, и патриот негодуют. «Любимца своего надо держать в клетке», — твердит 
Ходорковский. Кадыров в ответ обзывается, кидается тортами, именует оппозицию шакалами 
и врагами народа, носит треники, куртку и майку. Человеку, глядящему на мир сквозь призму 
европейских ценностей, Кадыров, конечно, кажется опасным, дерзким, страшным, 
кровожадным. Он признает в нем старый тип правителя, Карабаса-Барабаса, восточного 
деспота, если угодно.  
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Да, Кадыров — не менеджер. Во всяком случае имиджево. Он вообще не похож на 
чиновника, главную креатуру нового времени и Наполеона, породившего это «чудовище 
бюрократии», он не похож на буржуа, не похож на европейца как такового. Он не духовный 
наследник европейских ценностей, столь святых для каждого, кто ставит светское 
государственное право выше всего остального.  

Вместо ручки «монблан» у него золотой пистолет, вместо брачного контракта — куча 
детей и жена, с которой связывает союз не только земной, но и небесный. У него зверинец и 
ипподром, огромный парк «майбахов» и «лексусов», своя армия. Он из другого времени и 
другой традиции, но с «инстаграмом» и почти двумя миллионами подписчиков. Красиво 
милует, страшно карает, женит, судит, входит в любой дом, заставляет отцов отрекаться от 
детей. Как-то мы говорили о Кадырове с поэтом Фаиной Гримберг, и она сказала: «Он хорошо 
знает людей».  

Действительно, знает. Многих и разных, не похожих на нас с вами людей. Живущих как 
раз там, где он управляет. Мы-то мучимы новыми идеями и стандартами, мы хотим 
сменяемых эффективных менеджеров, гладеньких и аккуратненьких, по вечерам самолично 
моющих посуду в квартирке, обставленной икеевской мебелью (именно таким изображен 
Тони Блэр в знаменитом английском фильме «Королева» Стивена Фрирза).  

Но для тех, кто чует во власти архаические глубины, кто хочет видеть в правителе 
сверхчеловеческое, и пугающее, и завораживающее, — а таких людей до эпохи буржуазных 
революций было подавляющее большинство, — для них Кадыров тот самый герой из сказки, 
принц, выходец из мифа. Да, да, неевропейцы по культуре зачастую предпочитают простые 
правила многосложной процедуре. Не причастившиеся Дидро и Руссо, не впитавшие с 
молоком матери потребность в абстрагированных правах, не мыслящие себя в терминах 
субъекта и объекта права веруют, что сила, грозная, но справедливая лучше любых 
тягомотных и непонятных процедур, именуемых демократией. Таких людей очень много, они 
хотят чуда, а не Конституции, им нужно любоваться героем и трепетать перед ним, а манагер 
в роли первого человека своего города и сада им смешон, неубедителен. Такие вот два мира, 
а не то что две страны.  

Буржуазные революции, абсолютизировав закон и превратив правителя во временщика, 
создав процедуры, кажется, сделали последний выдох: почти не осталось в мире 
харизматичных политиков, способных ответить новым угрозам. Угрозам, зачастую идущим от 
тех, кто делит мир на черное и белое и практикует высокую архаику в своем мировоззрении. 
А кто эти, что приходят на четыре-пять лет? Временщики. В политике — проходной двор. Нет 
крупняков, нет харизматиков — вот что дала ваша демократия. Трескучие дебаты, 
наполненные словоблудием, совсем не трогают людей с мечтательным сознанием. Им 
хочется в сказку. И Кадыров из этого мира, какой бы сложной ни была его задача, функция, 
для людей с мечтательным архаическим взглядом на мир он именно таков.  

Пехотинец Путина, жизнь отдаст за Россию, которая в его представлении больше целого 
мира. Все понятно, что он говорит и делает. Герой России. Какой «монблан»? Какой 
портфель? Он и не хочет быть похожим на менеджера во главе республики (сменяемый 
менеджер во в главе страны — один из символов веры либералов и демократов), он хочет 
быть похожим на героя из сказки, великого и ужасного. На коне и с мечом.  

Он очень хорошо знает тех людей, которым проще и понятнее жить в его мире. Нет, не 
спокойнее, не свободнее, но кто же нынче имеет наивность мечтать о покое и воле? Жестокая 
эксцентричность Кадырова — на самом деле высшая степень предсказуемости: он 
демонстрирует разрешенное всемогущество, аккуратно просчитанную вседозволенность, 
аптечно выверенный беспредел. Он — персона мифа и за рамки этого мифа не выйдет 
никогда, по крайней мере, по собственной воле. 

Этот свой образ он растил скрупулезно. 
В репортаже нескольколетней давности диалог Кадырова с маленькой дочкой. «Кем ты 

хочешь стать?» — Услышав ответ на чеченском, Кадыров долго хохочет: «Волшебником она 
хочет быть». «Для своих детей он работает добрым волшебником», — сообщает 
сладкоголосый репортер.  
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Для своего народа, добавим мы, — тоже. Только не добрым, но скорее щедрым — на 
гнев и милость, на страх и надежду, на испуг и восторг. Помню несколько сюжетов по 
грозненскому ТВ. ДПС останавливает гонщика, тот лениво хамит — и из патрульной машины 
выходит Кадыров, буквально deus ex machina, со всеми вытекающими. В другой раз 
нарушитель лениво сует инспектору взятку — и снова божия гроза поднимается с заднего 
сиденья. «Как ты смеешь государство разрушать! А ну полезай в багажник, пес паршивый!» — 
и тот лезет. Машина ДПС победно скрывается за горизонтом. Как, в самом деле, он смеет 
разрушать государство? Шариат не шариат, но мороз по коже — главная эмоция.  

Его избирателям страшно, но и радостно — до небес. Мечеть до небес. Мечты до небес. 
В гудермесском зверинце потягивается пума Жириновского и павлин распускает хвост 
бешеной синевы, а генетики бьются над выведением вайнахского скакового жеребца, 
скрещивая английских, калмыцких и арабских лошадок. Нам нет преград: голливудские 
принцы и принцессы, недостижимые дигитальные грезы — Моника Белуччи, Орнелла Мути и 
Стивен Сигал — всего лишь наемный персонал на торжествах в Грозном, кавказском Дубае. 
Красноярский депутат, разразившийся критикой в соцсетях, уже на следующий день бормочет 
извинения, а Федор Бондарчук и Игорь Верник позируют с плакатиками «Кадыров — патриот 
России». И это тоже магия, пусть мы сто раз уже обсудили, какие именно пассы совершили 
руки волшебника. 

Никакой рутины. 102 процента — как в сказке. Остальным идти и смотреть, что бывает, 
когда кожа демократических ценностей становится дряблой. Сказка ложь, да в ней намек! 
Добрым молодцам урок. 

«Лента. ру» 
 

Иерей Димитрий Фетисов: Самоистязание, которое позволяет нам остаться 
нормальными людьми 

Нет, я вовсе не против технологического прогресса, развития медицины и уж точно не за 
войны и разруху. Но я против того, чтобы человек превращался в бесплодное тепличное 
растение. Именно бесплодное – совершенно неспособное ни на что созидательное. 

Наткнулся недавно на статью, высмеивающую пост как глупое и никчемное 
самоистязание. Основной посыл и аргументация именно такие – гедонистические.  

Причем гедонистический аспект сдобрен, как это сейчас модно, довольно примитивными 
богословскими пассажами в духе «а зачем оно нужно Богу, который нас сотворил для 
радости» (читай – удовольствия) – и прочими подобными штампами, явно похищенными из 
брошюрки «Как расставить мебель на кухне по фэншуй».  

Не стану разводить миссионерскую риторику про «радость поста» (хотя тот, кто научился 
поститься, действительно знает, как это радостно и легко). Не буду говорить о том, что это и 
есть настоящий гедонизм – после почти двух месяцев воздержания поцеловать жену «как в 
первый раз», в добрую меру пригубить хорошего вина и закусить праздничным обедом.  

Не хочу говорить и о религиозном аспекте поста, цитируя Евангелие про то, как, подавая 
нам пример, сорок дней и ночей постился Спаситель, поскольку понимаю, что для тех, кто 
озабочен расстановкой мебели «по фэншуй» – этот пример не особенно актуален.  

Скажу честно – пост со всеми его пищевыми ограничениями, длинными монашескими 
службами с земными поклонами и отсеканием ненужной информации – это действительно в 
некотором роде самоистязание.   

Самоистязание, которое позволяет нам остаться нормальными людьми в этом 
напропалую комфортном современном мире, уже практически лишенном очистительного 
катарсиса настоящих скорбей, вполне обычных еще для наших дедов.  

Настоящих скорбей детской и материнской смертности при родах. Боязни смерти из-за 
подхваченной пустяковой простуды или непонятного морового поветрия. Трепетного 
ожидания мужа или жениха с войны. Настоящего голода и бедности, когда каждая корка 
хлеба на счету, а надеть – нечего.  

Нет, я вовсе не против технологического прогресса, развития медицины и уж точно не за 
войны и разруху. Я против того, чтобы человек превращался в бесплодное тепличное 
растение. Именно бесплодное – совершенно неспособное ни на что созидательное.  
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Проявился бы во всей красе гений Чехова без его изматывающего туберкулеза?  
Написал ли бы Толстой свои монументальные вещи без безудержной рефлексии и 

вегетарианства, причинявшего ему в последние годы жизни значительные неудобства?  
Стал ли бы Достоевкий Достоевским без мучительного опыта переживания близости 

смерти у эшафота и без эпилептических припадков? Вряд ли.  
Люди тупеют и делаются дебелыми душой даже от относительного благополучия. 

Типичный пример – современные причины разводов, которые вообще-то трудно даже назвать 
причинами.  

Знаю множество случаев разрушения брака от того, что в общем-то неплохие люди 
совместно не преодолели ни одного серьезного кризиса и им попросту стало скучно.  

Пост для современного человека сугубо необходим не только для того, чтобы обуздать 
коня (плоть), но и чтобы испытать искусственно созданный спасительный кризис временного 
погружения простого обывателя в жизнь, похожую на монашескую.  

Это закаляет нас, побуждает взглянуть на многие вещи, окружающие нас, по-новому или 
как минимум познать свое духовное несовершенство, сделавшись оттого более 
снисходительным к ближнему.  

Некоторые противники поста говорят: «Я, когда голоден, становлюсь раздражительным и 
злым, не лучше ли мне быть сытым и благодушным»?   

Ну вот видите, какое вы сделали открытие про себя: оказывается, несъеденная на обед 
сосиска заставляет вас злиться на ближнего.   

Из этого можно сделать два вывода и сказать себе мысленно: во-первых, желудок 
чересчур руководит мной. А во-вторых, раз я так слаб духовно, значит и к ближнему нужно 
быть снисходительнее.  

Попробуйте по-настоящему попоститься хотя бы за неделю до Пасхи и, уверен, 
почувствуете духовную пользу от этого спасительного самоистязания. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
По данным ЦБ РФ курс валют с 02.04.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 67, 14 ▼ 0, 71 

EUR 76, 43 ▼ 0, 49 

 
9. Прогноз погоды 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


